

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.037

Palma de Mallorca.— Viernes 3 de Septiembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Se consolidan las posiciones conquistadas

Se han ocupado varios pueblos en un avance hacia el mar, apresandose un batallón asturiano con 721 hombres

Se ha presentado una compañía enemiga compuesta de capitán, dos tenientes y 67 milicianos.—Solo se han registrado ligeros tiroteos en el frente de Aragón.—Unos ataques a Sierra del Toro y Sierra Grana fueron rechazados calculándose en 400 las bajas del enemigo

Han sido derribados dos aviones rojos "Boing"

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Septiembre de 1937

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Santander: La mayor parte de nuestras tropas se han dedicado hoy a consolidar las posiciones conquistadas en días anteriores. Únicamente en la costa, se avanzó algo, rectificando nuestra línea de vanguardia con alguna resistencia enemiga.

Otra columna avanzó también en dirección a Potes.

En nuestro avance hacia el mar se ocupó Pendueles y en la parte montañosa al surpeste de Potes, Juba y Barrago y Dobres, apresándose en esta zona un batallón asturiano con 721 hombres.

Frentes de Asturias y León: En la mañana de hoy se ha presentado en Portilla de la Reina, una compañía enemiga compuesta de capitán, dos tenientes y 67 milicianos con sus armas portátiles y una ametralladora que entregaron a nuestras fuerzas.

EJERCITO DEL CENTRO:
Frente de Aragón: Como consecuencia del gran quebranto sufrido por el enemigo en combates de los días anteriores, solo ha habido hoy ligeros tiroteos y cañones en los sectores del norte del Ebro. En el sur de este río nuestras columnas han seguido operando, venciendo la resistencia enemiga sin que pueda señalarse su situación exacta, pues seguían avanzando a la hora de cerrar el parte.

En el sector de Belchite ha continuado la presión del enemigo, habiéndose rechazado todos los ataques por nuestras tropas que se mantienen firmes y animadas por el más elevado espíritu.

En los demás frentes sin novedades.

EJERCITO DEL SUR:

En el sector de Peñarroya fueron atacadas esta mañana nuestras posiciones de Sierra del Toro y Sierra Grana, siendo rechazado el enemigo que sufrió grandes pérdidas. También atacó éste la posición de Sierra Mulva apoyando el ataque con intenso fuego de artillería y morteros, siendo rechazado con muchas bajas que se calculan en 400, quedando en nuestro poder un tanque y otro averiado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:
Ayer se dieron como derribados dos aviones enemigos y como probablemente abatidos otros cuatro. Pero después de cerrado el parte, se supo que los derribados fueron cinco y el dudoso solo uno.

Hoy también en combate aéreo han sido abatidos otros dos aparatos rojos tipo «Boing» y ametrallados otros varios.

Salamanca 2 septiembre de 1937.—2.º Año Triunfal.
De orden de S. E.
El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Obrero español: Tu máxima PROTECCION Y GARANTIA Solo puedes encontrarla en un ESTADO FUERTE Y NACIONAL, porque éste que te tiene a ti por base, te necesita alegre, fuerte y sano.

enemigo de la capital, ocupando kilómetros de terreno a los marxistas y devolverlos a la España Nacional. Los cañones de nuestras baterías comenzaron el fuego al amanecer, los proyectiles han ido cayendo en las posiciones enemigas, surtiendo un duro castigo. La jornada ha sido por tanto de gran actividad artillera. A última hora de la tarde se habían ocupado ya las posiciones señaladas por el mando y que el enemigo se había visto obligado a abandonar precipitadamente.

La aviación, especialmente los cazas, han actuado de una manera eficazísima, derribando a un aparato de bombardeo que intentó volar sobre Zaragoza, siendo paseado triunfalmente por las calles de la ciudad. Otros cuatro más se fueron a sus bases seriamente averiados por nuestros cazas. Cuando el enemigo acosado por el fuego de nuestras bate-

La Carta del Episcopado español en Bélgica

Como era de esperar, la Carta Colectiva de nuestros prelados a los de todo el orbe católico, ha comenzado a dar sus frutos. La alta autoridad de los firmantes y la verdad incontestable de sus aseveraciones hacen de aquel documento un testimonio, verdaderamente abrumador, en pro de nuestra Causa. Entre otras repercusiones, registramos hoy la producción en Bélgica, país católico en el que acaso deficiencias de información han motivado que algunas personalidades o elementos de aquella vida pública no hayan percibido todo el valor religioso y moral de la Cruzada hispánica.

El Cardenal Van Reey, Arzobispo de Malinas, gracias al testimonio que acaba de llegarle de España, abre los ojos incluso a los más engañados, sin más que hacer circular la traducción francesa del importantísimo documento español, con una apostilla que, según las referencias que hallamos en «La Metropole», es tan breve—concisión lapidaria—como expresiva y convincente: «Esta Carta—conviene señalarlo—está firmada por todos los Prelados españoles que han conservado su vida y que residen actualmente en su Patria. Constituye, para enjuiciar la guerra de España, un documento de la mayor importancia, verdaderamente decisivo.»

Con leerlo, basta, indudablemente, para crear, total y profundamente, las verdades de la pugna que nuestro pueblo viene sosteniendo en defensa de la Civilización cristiana. El propio diario que antes citamos, lo reconoce, afirmando: «El documento es, al mismo tiempo, impresionante y de una solemnidad tal, que pone, de una vez, punto final a todas las controversias y polémicas que hayan podido surgir alrededor del caso español. No solamente los católicos, sino todos los hombres de buena fe, incluso los socialistas, si son sinceros y conscientes, deberán inclinarse ante los dictados de la verdad.»

Congratulémonos, una vez más, de que nuestros Arzobispos, Obispos y Vicarios Capitulares hayan hecho saber al Mundo todas las criminales sinrazones de los rojos y la razón plena, religiosa y humana, militar y civil, de nuestra Causa.

Uno de los últimos pasados días ha manifestado que solo una vez por semana comían rancho caliente y que a veces pasaban más tiempo sin probar bocado caliente. Ha manifestado también que los milicianos rojos van perdiendo la confianza y la fe en su victoria y creen que la actual contienda durará poco. Esta situación se va propagando rápidamente, pero los milicianos ignoran que nuestro CAUDILLO no admite armisticios de ninguna clase. La guerra se terminará por un único camino: el triunfo rotundo de nuestro ejército glorioso sobre los defensores del marxismo, que es barbarie y destrucción.

Los avances en el frente de Aragón

Zaragoza.—Los ataques en los frentes fueron por entero a iniciativa de nuestros soldados, que avanzaron considerablemente, causando a los marxistas verdaderos estragos, pues dejaron el campo sembrado de cadáveres.

La situación de la España roja

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares
Se reúne el Consejo de Barcelona para tratar de los abastecimientos
Barcelona.—Ayer se reunió el Consejo de la Generalidad, empezando la reunión a primeras horas de la tarde. En el Consejo se trató sobre la cuestión del abastecimiento de Cataluña y de las industrias de guerra. Se acordó que el consejero de economía vaya a Valencia con objeto de solucionar estos problemas.

La censura de los rojos

Barcelona.—El gobierno rojo ha prohibido que los periodistas den noticias del frente de Aragón. Solamente podrán incluir los comunicados oficiales. La prensa de Barcelona dice que toda la atención de la República está fija en la ofensiva de Aragón, y que no se debe publicar más que los partes oficiales, ya que reflejan la verdad. Lo demás es antipatriótico y provocador.

El parte rojo

Valencia.—El parte del ministro rojo de Defensa, confiesa sus derrotas. Dice así: «NORTE: Nuestras fuerzas se han visto obligadas a repliegarse hasta la

Tan grande fué la presión de nuestras fuerzas que grandes masas marxistas se vieron obligadas a replegarse inmediatamente, a fin de no ser copados. Se acerca el fin de la ofensiva marxista en los frentes de Aragón, pues se repliegan con grandes pérdidas.

La derrota de los rojos en Aragón

Zaragoza.—La derrota de los rojos en el frente de Aragón es tan grande y tan elevado es el número de muertos que han dejado abandonados sobre el terreno, que el Mando nacional se ha visto obligado en el sector de Belchite y como consecuencia de los combates de estos días, a enviar unos destacamentos especiales para recoger los cadáveres enemigos, que desde hacia tres días yacían en el terreno.

Consejo aplazado

Barcelona.—Ha sido aplazada «sin decir» y sin dar más explicaciones, la reunión extraordinaria del Consejo general de Cataluña.

Llega un submarino rojo a un puerto francés y no cumple con las formalidades acostumbradas

Paris.—Comentando la llegada a un puerto militar francés de un submarino rojo, dice lo siguiente «Le Journal»
El submarino español que entró en un puerto militar francés, ni siquiera dió aviso a las autoridades, ni menos cumplió la costumbre que existe de pedir a las autoridades permiso. El capitán del barco no hizo petición alguna a las autoridades francesas, a pesar de que tenía tiempo sobrado para hacerlo. Las autoridades marítimas deberían intervenir en este incidente.

Buque soviético atacado

Marsella.—El vapor soviético «Talmarat» de 1075 toneladas, cuyo capitán se llamaba «Redud» fué atacado

De la España Nacional

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

F. E. T. núm. 1 Valladolid:

El número de los que se pasan

Avila 31, 3 madrugada.—Blen favorable es la estadística de los evadidos del campo rojo durante el presente mes. Solo por uno de los sectores se han pasado 67 soldados con armamento, lo que significa un gran éxito, dado lo difícil que es llegar a nuestras líneas; 67 hombres que han venido a ponerse a las órdenes del GENERALISIMO FRANCO.

No se trata de comparar este número con el número excepcionalmente grande de milicianos y soldados rojos que se pasan en el frente norte para someterse al mando nacional, y que, como dicen nuestros partes oficiales alcanzan ya cifras fabulosas; pero también debemos destacar que la presentación de estos milicianos es más ventajosa que en los frentes de Madrid.

En los frentes de Madrid para pasarse a nuestras filas es necesario poner en juego todo su valor y llegar a romper las líneas marxistas; se encuentran pues en condiciones difícilísimas de realizarlo. Hay que tener en cuenta que estamos en un período de calma en estos frentes de Madrid, estando estabilizados y relativamente tranquilos. Bien quisieran los rojos hacer una nueva ofensiva en estos frentes para detener el avance de nuestro ejército por tierras santanderinas y asturianas. Hoy el día ha sido relativamente tranquilo, pues solo ha habido algún cañoneo en el sector de Navalagamella. No es favorable esta calma, pues a la invasión de milicianos rojos; cuando más fácil se pasarse a nuestras filas es cuando hay movimiento, batallas como la de Brunete, en que los que simpatizan con nuestras ideas aprovechan la desbandada enemiga y se agazapan en una trinchera o se esconden detrás

de un cesto; pero ahora, en calma, las ocasiones son mucho menos frecuentes, haciéndose de cada día más difícil el paso a nuestras líneas, no solo por lo que acabamos, de decir sino porque los rojos ponen en práctica las más salvajes represalias con objeto de evitar el ininterrumpido chorro de milicianos que venían presentándose a nuestras filas.

Sirva de ejemplo este caso: En el sector de la Sierra, unos cuantos muchachos que simpatizaban con las fuerzas nacionales, fueron puestos al llamado servicio de escucha, para que sirviera de escarmiento a los que tenían intenciones de pasarse a nuestras filas.

El servicio de escucha, implantado recientemente por los rojos estriba en que uno o más milicianos se adelantan mucho de las avanzadillas, colocándose a bastante distancia de éstas, y por consiguiente lo más cerca posible de las líneas nacionales, para que observen los movimientos de nuestros soldados.

Los muchachos en cuestión fueron encargados de tal misión por el mando rojo, decisión que cumplieron sin vacilar. Apenas se habían colocado en sus puestos sonó una descarga por la espalda, que había partido de las mismas líneas rojas: se trataba de un fusilamiento en toda regla, violando así los más elementales principios de humanidad: fué sencillamente un asesinato. Dos de aquellos muchachos gravemente heridos, arrastrándose por la tierra, lograron llegar a nuestras líneas y los restantes quedaron muertos en el mismo puesto que se les había mandado.

DE LOS FRENTES

Los milicianos se sienten engañados por sus dirigentes

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Crónica de Aragón

Zaragoza.—Hemos quedado asombrados y más que asombrados hemos sentido lástima de los milicianos hechos prisioneros en esta jornada, pues todos relatan el engaño que han sido víctimas por parte de las hordas rojas. Sabía el mando rojo que esta ofensiva sería detenida desde el primer día, a pesar de los «medios bélicos que iban a ponerse en juego, que sería contenida por la bravura de nuestros soldados que no habían de permitir que se acercaran a nuestras líneas. Sin embargo, han tratado de poner en juego toda clase de precedimientos, ya que no podían contar con la moral de sus soldados.

Uno de los prisioneros que ha quedado en nuestro poder nos dice algo verdaderamente extraordinario. Dice que el mando rojo le había dicho que tenían que ir en un camión inmediatamente a Zaragoza, que esta población ya es nuestra y hay que llegar a la capital cuanto antes, porque en el pueblo los obreros esperan vuestra llegada. Es posible que encontréis en el camino alguna resistencia, pero solo será algún tiroteo, vosotros no habéis de llegar a Zaragoza y que no bajaran del camión por ningún concepto y aún cuando están acostumbrados a toda clase de engaños, no creyeron que Zaragoza estuviera en poder de los obreros y no se consideraron muy seguros. A los pocos momen-

tos oyeron los primeros disparos de nuestros soldados que dieron el alto al conductor del vehículo mirando asombrados a los milicianos que no habían hecho caso de sus fusiles; pero en seguida se dieron cuenta de su situación y de la forma en que habían sido engañados por sus jefes. Esto es la prueba de la poca seriedad de los marxistas, que indica la falta de moral que tienen sus soldados. Por eso que la resistencia que han de oponer a nuestras líneas no les servirá de nada, llevándolos a una muerte segura al intentar de hacerles creer estos absurdos.

También les habían dicho que de encontrar alguna resistencia en el camino llegarían inmediatamente otras fuerzas en su auxilio. Todos los prisioneros coinciden en el relato como el anterior.

En las filas rojas se daba como segura la ocupación de Zaragoza, la cual tenía que ser ocupada el mismo día de la ofensiva. Naturalmente que no contaban con que en la ciudad aragonesa, se encuentran los valientes muchachos de España que la llevan grabada en el corazón y estos no habían de permitir que los rojos avanzasen un solo paso.

Fracasada la ofensiva los rojos se dedican ahora a ofrecer resistencia, pues el mando rojo sabe que los nacionales inician una contra-ofensiva que por momentos se hace más intensiva, que acabará por huir desordenadamente y que cuando nuestros soldados ataquen alejarán al

CRONICA INTERNACIONAL
La Conferencia de la Pequeña-Entente

La inauguración de la Conferencia de la Pequeña-Entente en Sibuya, es un motivo que induce a los círculos políticos franceses a reflexiones sobre las consecuencias poco agradables para Francia, de la política que ha seguido hasta el presente.

Y ya que nos ocupamos del periódico radical-masónico francés, muchas veces exponente de la voz del frente popular, cabe señalar un artículo que después del «Le Populaire», a que nos referíamos ayer, no deja de ser interesante. En un editorial rebate el tema de que la paz sea indivisible, y aludiendo al discurso de Palermo, afirma: que si es exacto que no se puede ir a Roma ignorando Berlín; ni llegar a Berlín sin pasar por Roma, Francia debe contestar: «que no se puede ir a Londres ignorando París; ni llegar a París, sin pasar por Londres».

Suma total hasta la fecha, pesetas 118.399'60. En oro: Don Raimundo Vanrell Cifre, 25 pesetas oro; doña Margarita Clar Mut, tres sortijas, unos gemelos, unos pendientes y dos trocitos oro, peso bruto 16 gramos.

EL SORTEO DE AYER

Lotería Provincial

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado ayer por la mañana en el Teatro Lírico:

Table with lottery results including 1st, 2nd, 3rd, 4th, and 5th prizes, and decenas and centenas.

Consejo de Guerra

A las cinco de la tarde de ayer, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, se constituyó un Consejo de Guerra para juzgar al paisano Vicente Rosselló Sabater, acusado de dos delitos: uno de injuria a fuerza armada y otro de injurias al Ejército.

Las colonias escolares

Dando por terminada su segunda etapa han regresado a esta ciudad las colonias escolares que el Ayuntamiento ha establecido este verano en Son Rapinya, Valldemosa, El Arenal y Coll d'En Rebassa.

ACCION DE GRACIAS

El aniversario de la victoria mallorquina sobre los rojos

Nuestro Excmo. e Ilmo. Prelado, ha publicado en el último «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca» la siguiente circular: «En acción de gracias...»

niente este día, celebrará una Misa de Comunión en sufragio de los caídos gloriosamente en aquellas jornadas, y por la tarde, en solemne función religiosa con sermón y «Te Deum», se darán gracias al Señor, que nos libró de las manos de nuestros enemigos.

Organización Nacional Sindicalista

Se ordena a todos los afiliados afiliados al BASKET se presenten en el local del Sindicato (General Goded 15) para tratar de la organización del Primer Campeonato Universitario de BASKET, el viernes 3 de Septiembre a las 6 y media de la tarde.

AYUNTAMIENTO

Donativos para las Cocinas Económicas

El personal de «Ramales» de Gas y Electricidad, 42 entrega, 9; don Ramón Laudazari, obrero, 5; Partido torneo «Copa Juvenil Declamativa Palmesana» 22-30; obreros de la Fundación Mallorquina, 41 entrega, 38'75; señera viuda de Ramón Valls, 10; Cooperativa Agrícola Poblense, id. id. id. 881; don José Vicens, recaudador, 10 entrega, 25; don Juan Sabater, 25; don Antonio Palmer 14'50; don Juan Sirvent, Canónigo, 10; Labores de Tabaco de Mallorca 340; Personal de «Inspección de conductores» de Gas y Electricidad, 44 entrega, 2'05; don Guillermo Forteza 5; Brigada arbolado y jardines de este Ayuntamiento 59; Personal de la fábrica de don Vicente Rosselló 23'50.

Junta Provincial de Abastos

Por el señor Gobernador Civil-Presidente, se han impuesto las siguientes multas: Por no presentar para su registro en el Ayuntamiento de Porreras las autorizaciones para compra de trigo, cien pesetas a don Gabriel Monserrat de Felanitx, y a don Miguel Riera y a don Miguel Amer, de Manacor.

acelte en su tienda teniendo existencias. Palma a 31 de agosto de 1937.

Precios de esta fecha

Proyectores núm. 5560 Ch2 con porte farol, a detallista 13'80 a público 15'70. Dinamos núm. 108 BICH, a detallista 26'25 a público 30'20. Faroles núm. 66 a detallista 16'00 a público, 18'40. Bombillas, 6 V. O'5 A a detallista 1'00 a público 1'15. Palma 1 de septiembre de 1937. —II T., el Gobernador Presidente.

Organización Nacional Sindicalista

Se autoriza a que se autoriza la venta de los artículos que a continuación se detallan: Esmaltes secativos Bote de 1/8 de kg. núm. 1, a detallista 1'70 a público 1'95.

Organización Nacional Sindicalista

Precios a que se autoriza la venta de los artículos que a continuación se detallan: Esmaltes secativos Bote de 1/8 de kg. núm. 1, a detallista 1'70 a público 1'95.

Organización Nacional Sindicalista

El oro que posees, que sólo es una vanidad más, lo necesita tu patria.

Inca

Manifestación patriótica El Miércoles por la tarde circuló el rumor de que la Guardia Civil, Carabineros y elementos de Derecha se habían sublevado en Santander; la noticia se recogió de las emisoras, Radio Nacional, Falange Española Tradicionalista n.º 1 de Valladolid, Radio Requeté de San Sebastián y Radio Requeté en el frente de Santander.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Homenaje de la retaguardia a los combatientes En las listas publicadas dando cuenta de las cantidades recaudadas con motivo de la cuestación organizada por la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda, involuntariamente dejó de consignarse la cantidad recibida del patriótico pueblo de Son Servera, que asciende a 300 pesetas.

Santa Margarita

La Fiesta de Santa Catalina Thomas La Comisión Gestora municipal a propuesta de su digno Presidente don Simón Genovart March por aclamación acordó que este año, como el anterior, la fiesta que anualmente dedicaba este Ayuntamiento a la memoria de Santa Catalina Thomas se limitará a la parte religiosa, según lo demandan las circunstancias actuales.

Motor Otto

de aceites pesados, 10 caballos, y dos bombas de 30 centímetros con accesorios y tubería de más de 25 metros. Se venden juntos o separados. Razón: María Cristina, 55, bajos.

Se alquila

En Génova casa amueblada con gusto. Baño; calefacción; Teléfono; Radio en marcha etc. Todo confort. Informes: Archiduque Luis Salvador, 23 - 3.º.

Se acordó también que con cargo a la consignación de festejos se reparta entre los cuarenta vecinos más necesitados de esta población un kilo de carne y un pan por familia con el fin de que perdure entre ellos el recuerdo de la invicta Valldemosa Santa Catalina Thomas.

DEL CARNET

En la Clínica Juaneda, hace unos días, y por el Dr. don Miguel Sampol Antich, Comandante Médico Diplomado de la Armada, asistido por don Antonio Solivellas, Jefe de los Servicios Sanitarios de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca y practicante don Francisco de S. Oliver, fué objeto de una delicada operación, con feliz éxito, la Rda. M. Encarnación del Colegio de Escolapias de Soller.

Mercado de Inca

Trigo, los 100 kilos, 55'50 pesetas. Candeal, 61'50 id. Cebada del país, 48'00 ptas. los 100 kgs. Id. forastera, 53'00 id. Avena del país, 45'00 id. Id. forastera, 50'00 id. Habas para cocer, 45'00 id. Habas ordinarias, 44'00 id. Id. para ganados, 43'00 id. Maiz 60'00 id.

PRECIOS DE AYER

Se autoriza a que se autoriza la venta de jabones Puig- fabricados en Soller y precisamente en pastillas troqueladas, los precios que sigue: Fabricante a detallista 220'00 pesetas los 100 kg. Defallista a público 2'40 pesetas kgs. Palma 1 de septiembre de 1937. —II T. el Gobernador Presidente.

SUCESOS

El Código de Circulación La Guardia civil de los puestos de Santa Margarita y Santa María da cuenta de haber denunciado a dos individuos, por infracción del Código de Circulación.

Riña

Antonio Cerdá Miralles, de 40 años, habitante en la calle de los Héroes de Manacor, 118, en riña que sostuvo sufrió una contusión en la región ocular derecha. Pesó a la casa de socorro, donde fué auxiliado.

Caida

Catalina Tomás Garí, de 67 años, domiciliada en la calle de Valent, 2, al caerse se fracturó el antebrazo izquierdo, en su tercio inferior, y una fuerte contusión en el lado izquierdo del tórax.

El oro que posees, que sólo es una vanidad más, lo necesita tu patria.

Inca

Manifestación patriótica El Miércoles por la tarde circuló el rumor de que la Guardia Civil, Carabineros y elementos de Derecha se habían sublevado en Santander; la noticia se recogió de las emisoras, Radio Nacional, Falange Española Tradicionalista n.º 1 de Valladolid, Radio Requeté de San Sebastián y Radio Requeté en el frente de Santander.

Cerca de las 11 de la noche se organizó una manifestación, con la Banda de cornetas y tambores del Ejército y la Banda Municipal, presidida por el Comandante Militar de la Plaza, el Alcalde, el Juez Municipal y otras personalidades locales; en dicha manifestación presidida por los arriba indicados figuraban, además Oficiales, Sub-Oficiales, Clases y Soldados, todos ellos cantando Himnos patrióticos. La manifestación recorrió las calles de la ciudad, hasta muy entrada de madrugada en que se disolvió.

C. Paseual

Médico especialista Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Prósta-ta, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas. Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas. Diatermia corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc. Consulta de 11 a 1. Consulta, económica de 6 a 8, 2 pesetas. Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Lejía ELECTRA

Garantida por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

PAPEL

en bobinitas para máquinas de sumar, prevéngase por una temporada. CASA MALONDRA - 78, Jaime II

DIPUTACION Sesión de la Comisión Gestora

Se reunió ayer la Comisión Gestora de la Diputación Provincial bajo la presidencia del señor Moragues. Se aprobaron el acta de la sesión anterior y varias cuentas. Igualmente se aprobó la distribución de fondos por la Intervención para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial respectivas al mes de septiembre. Enterada la Comisión de un oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia sobre remisión a la Autoridad de Salamanca que las reclamaciones de las cédulas personales sobrantes de los años 1935 y 1936, se acordó así como se pide. Se enteró la Comisión de otro oficio del mismo Sr. Gobernador sobre ingreso de un legionario en el Manicomio provincial. Pasa a la ponencia un oficio de la Delegación provincial de Trabajo trasladando la resolución del Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado recalcada en una instancia del Auxiliador de la Oficina provincial de Colocación Obrera de Baleares don Luis Ramis Ripoll. Se da por enterada de un oficio de la Diputación provincial de Guipúzcoa sobre reciprocidad en el pago de estancias de asilados y hospitalizados indigentes. Visto un dictamen del Negociado de Arbitros proponiendo se admita la renuncia del cargo de Recaudador del Impuesto de Cédulas personales en el Municipio de Capdepera, se admite. Leído el informe del señor Director del Hospital provincial de esta ciudad respecto al aspirante a sirviente de aquel establecimiento, don

GOBIERNO CIVIL

Se aprueban unos expedientes de admisión en los Establecimientos provinciales de Beneficencia. Se da lectura a un oficio del señor Coronel del Regimiento de Artillería de Mallorca solicitando sea cedido un aparato registrador de direcciones de vientos para ser emplazado en la Estación de Mando y se accede a ello. Se da lectura a un dictamen del Negociado de Beneficencia sobre pago de anuncios de un Concurso de suministro de víveres a los Establecimientos de Beneficencia de esa ciudad, que quedó desierto. Se aprueba. Se acordó agradecer al dueño de la fábrica de galletas de Inca un donativo de galletas a asilados de la Casa provincial de la infancia. Seguidamente se levantó la sesión.

GOBIERNO CIVIL

Suscripción para un nuevo acorazado «España» Donativos recibidos hasta el 31 de Agosto. En metálico: Secretario Ayuntamiento Llubí agradecimiento premio Lotería, 25 pesetas; A la Marina Española, 1000; de un alférez, 25; don Cayetano Más transportista, 2.000; don A. Avilés, 150; don G. Gual, 150; don Miguel Riera Riera, 10; don Juan Sirvent, canónigo, 5; don Pablo Llop Pelegrí, 25; vecindario de Campos, por conducto de su Alcaldía, 81g'05; don Santiago Alemany Alomar, 50; Colegio de Abogados, 500; don Miguel Rosselló Alemany, 100; Gremio sombrereros, 12; don Bartolomé Caffeillas, 19; don Francisco Ripoll Magraner, 25; un padre con siete hijos, 10; don Francisco Terrasa Arbós, 20.

«¡Hay que hacer una nueva España!», exclamas a cada instante. Está bien, muy bien. Pero... ¿Que has hecho, que haces tu, para ello? Si aún no has contribuido para hacer siquiera un nuevo acorazado «ESPAÑA», ¿Como quieres hacer toda una España nueva? Menos palabras y más obras.

BLNORRAGIA RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321

ULTIMAS NOTICIAS

En la nueva España, las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacionalsindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Nuestras fuerzas inician el avance en el frente aragonés después de destrozarnos todos los intentos del enemigo

La ofensiva roja fué preparada en París. Zaragoza 2 madrugada. Cada día que pasa se advierte con mayor claridad el fracaso de la ofensiva marxista en el frente de Aragón. Conforme van conociéndose los detalles que precedieron a su iniciación se afirma mas y mas la creencia de que Prieto ha ordenado la realización de este plan de operaciones estudiadas en los círculos militares y políticos del Frente Popular de París porque algo exigía imprescindiblemente el ejército de la república para obtener un triunfo mas o menos trascendental. Yo no se desligar esta ofensiva de la próxima reunión de la Sociedad de Naciones. No puede olvidarse que en el organismo de Ginebra ha de discutirse en la sesión del mes que viene el derecho de España a ocupar un puesto en aquel organismo internacional. La fecha está próxima. Para entonces el gobierno de Valencia tenía que haber dado señales de una vitalidad de que carece, una muestra de su poderío para poder decir a sus amigos de Europa: Ahí tenéis a Zaragoza conquistada por el ejército popular ved como la república vive aún. Pero esto gracias al heroísmo de nuestros soldados, no ha sucedido ni sucederá. He dicho al principio de esta crónica que el proyecto de la ofensiva había sido elaborado y estudiado en París. Así es. Hace pocas de un mes en el edificio de la embajada roja en la capital francesa celebraron una reunión Díaz Sandino el traidor de los días de Octubre de 1934 y actualmente agregado militar como técnico de aviación, un general rojo llegado a París para esta reunión, un jefe militar y el ferrocarrilero revolucionario secretario de la UGT. Los reunidos examinaron y aprobaron el proyecto y convinieron en la necesidad de aconsejar a Prieto que lo llevara a cabo con la máxima rapidez para evitar que en la

Crónica breve de la situación militar

Ya tenemos frente oriental de Asturias

Durante el día de ayer, después de conquistar nuestras tropas San Vicente de la Barquera, importante puerto santanderino de cinco mil habitantes, salvaron su anchura, continuaron su avance, salvando las fuertes corrientes del Narsa y del Deva y pisaron tierras asturianas, tomando los pueblos de Columbres y Limango. Internándose luego más de cinco kilómetros en el viejo Principado. Pero con ser muy importante este avance de 18 kilómetros a contar desde la ría de San Vicente, es de mucha mayor trascendencia la conquista de Panes, pueblo que se encuentra más al sur, después de rebasada la Sierra de las Llaves y nudo de comunicaciones que controla la invasión de Asturias por la conquista de Merodio y por la garganta de La Hermita y se ocupó el último punto avanzando nuestras columnas que operan en la tercera línea interior y que ayer cortaron las comunicaciones con el valle de Liébana, cuyo centro natural es el pueblo de Potes. El avance de las brigadas de Navarra, recogido por nuestro parte de ayer es de enorme trascendencia, nuestras avanzadas se encuentran a

Franco quiere una nación fuerte y libre basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

NOTICIARIO

Radio Nacional. Lo que dice «La Vanguardia» Barcelona.—El periódico «La Vanguardia» publica el siguiente suelto: «Se dice que los obreros han pedido el descanso retribuido y aumento de los jornales. Si los obreros insisten en sus peticiones habrá que pedir que administren las empresas los que lo hacían antes del 19 de julio de 1936». No se preocupen, ya vendrá eso. Nueva nota sobre subsistencias Valencia.—El Consejo de Ministros ha facilitado una nueva nota sobre subsistencias. En ella se dice que no hay escasez de alimentos; pero que es necesario que el público adquiera únicamente lo indispensable. ¡Hay que ir al frente! Valencia.—Ayer se reunió el llamado Consejo de Ministros tratando el tema de los refugiados del Norte y se acordó que los que estén en la edad militar vayan al frente y los demás a trabajar donde el Gobierno les ordene. INTERFERENCIA El Gobierno Negrín-Prieto es el de los cien días; y es el gobierno de las cien derrotas. También será el Gobierno de la derrota final. Los refugiados de Santander Burdeos.—Desde la conquista de Santander por las tropas nacionales más de 55.000 refugiados españoles han invadido el sur de Francia; la mayor parte de los cuales se niegan a ser trasladados a Cataluña. Otros que huyen Perpignan.—Están llegando a diferentes puertos de Francia jefes rojos procedentes de Gijón ante los avances del Ejército Nacional. El reconocimiento del Gobierno del GENERALISIMO Montevideo.—El Gobierno del

El conflicto chino-japonés

Buques ingleses atacados Londres.—En las cercanías de Shanghai fueron atacados dos buques de guerra ingleses, el «Danal» y el «Falmouth». Los telegramas que se reciben de dicha capital declaran que los dos barcos de guerra fueron alcanzados por varios disparos sin sufrir daños de consideración. También fué objeto de una agresión el barco mercante inglés «Senkang», sufriendo el bombardeo de los aviones japoneses cuando se dirigía hacia el puerto de Shanghai, frente a Woosung.

Inglaterra

La visita del general Gamelin Londres.—El jefe de estado mayor francés general Gamelin ha llegado a primera hora del miércoles a dicha capital en donde visitará varias unidades del ejército inglés así como varias instituciones y autoridades militares. El general asistirá a las maniobras anuales de otoño en la parte oriental de Inglaterra y que deben empezar el 9 hasta el 11 de Septiembre. Se cree que el general Gamelin tendrá conversaciones importantes con el ministro de defensa inglés y con los jefes del ejército inglés. Reunión del Consejo de ministros Londres.—El jueves se citó a varios ministros ingleses para que acudan al Consejo que ha de tener lugar para tratar de los recientes incidentes en el Mediterráneo y en especial para el que tuvo lugar contra el destructor inglés «Havoc». Los ministros que asistirán son Lord Halifax, Eden, el ministro de la Guerra Hore Belyzha, el primer lord del Almirantazgo y el ministro de los Dominios. Uno de los asuntos que se discutirá será el de efectuar una conferencia de las potencias mediterráneas en relación con la Sociedad de Naciones. Se declara que a este objeto, Inglaterra no dará su acuerdo a ninguna conclusión que se haga para efectuar un pacto de defensa contra los ataques submarinos y aéreos efectuados contra barcos mercantes en el Mediterráneo, sino que se limitará a hacer una advertencia contra dichos ataques. Las pesquisas efectuadas para encontrar el paradero del submarino que intentó torpedear al destructor inglés «Havoc» no han dado el resultado que se esperaba aunque en su busca intervienen seis barcos de guerra ingleses. Dichos barcos han recibido el orden de coger a dicho submarino o de hundirlo si lo encuentran. Los periódicos de la mañana declaran que es preciso que se esclarezca el incidente a toda costa. El Daily Mail dice que no se van a ahorrar los medios para investigar cual es la nación que emplea sus submarinos para violar todas las leyes internacionales. El último mensaje de Andre Londres.—Ha despertado en esta capital mucho interés el contenido de la esfera de cobre que contiene el último mensaje del conocido explorador Andre, que pilotando un globo penetró en el mar Arctico y no se ha vuelto a saber más de él. Dicho vuelo lo ejecutó el año 1897 y ahara el capitán Gudrun lo ha encontrado en la playa de las Islas Bastian. Dicho mensaje contiene cien pa-

Noticias del Extranjero

RADIOGRAMAS

El Pacto ruso-chino Siria

Los motivos de su firma París.—Un corresponsal del periódico Paris Midt en Riga escribe un interesante reportaje declarando los motivos que ha tenido Rusia para firmar el reciente tratado de no agresión con China. Según el corresponsal, el mariscal Bluecher tuvo una conversación con Stalin en el Kremlin que duró varias horas y en las cuales consiguió convencer al dictador de que había llegado el momento de que Rusia abandonase su posición de reserva ya que ahora más que nunca esta preparada para cualquier eventualidad. Le aseguró que el ejército ruso de Mongolia estaba preparado en todo momento. Mientras Rusia no ganaba nada permaneciendo como uno de tantos espectadores en dicho conflicto, podría ganar mucho si daba la mano a China ya que su prestigio quedaría a gran altura. Declaró además que los oficiales del ejército ruso no solo demuestran su simpatía por los chinos sino que intervienen en el estado mayor general planeando las operaciones militares.

Imperio Italiano

Buques ingleses visitan Venecia Venecia.—El miércoles llegaron a esta población los cruceros «Londres» y «Sussex», en donde se ha anunciado que pasarán algunos días. En los círculos políticos se hace ver que estos dos buques de guerra ingleses son los primeros que vienen a Italia desde el principio de la tensión entre las dos naciones que empezó al comienzo de la guerra de Abisinia. Todos los italianos se felicitan por dicha visita ya que tiene que contri-

La actitud del partido Seyukel

Tokio.—En una reunión que el partido Seyukel tuvo para discutir los problemas actuales se trató de pedir explicaciones al gobierno japonés sobre los fines que persigue en China indicando que el fracaso de la acción guerrera emprendida sería recibido en el Japón con muestras de desagrado.

La lucha en Shanghai

Londres.—Después de algunos días de calma en Shanghai, en la mañana del jueves se ha vuelto a empezar de nuevo la batalla para la posesión de dicha capital. La artillería japonesa y los aparatos de bombardeo entraron en acción contra las fuerzas chinas. El cuartel chino declara que los chinos están efectuando una contraofensiva contra Woosung. La lucha más encarnizada se lleva a cabo en el sector de Loiten. Los generales japoneses creen que los chinos harán un esfuerzo supremo en Shanghai ya que aquí es donde se decide la suerte de la campaña y por tanto pondrán todos sus efectivos en la lucha. Admiten los japoneses que todavía no tienen número suficiente de soldados para romper la resistencia de los chinos siendo necesarios para esto un ejército de cien mil japoneses.

Los fines del Japón

Londres.—Los fines que persigue el Japón en las acciones guerreras en China ha sido revelado por el comandante en jefe de las fuerzas japonesas que operan entre Naukau y Kalgan, general Itaga, en una entrevista dada a un representante del Morning Post. A una pregunta del periodista sobre la penetración de las fuerzas japonesas en la provincia de Suyan, dijo el general que se llevaba a cabo por medidas estratégicas. Las fuerzas japonesas están en mejor estado físico a pesar de las fatigas que han corrido por la lucha dura de estos días y los ingenieros están dando cima a la restauración de las líneas de ferrocarriles entre Peiping y Kalgan que fueron voladas con dinamita por las tropas chinas en su retirada. Con esta línea será más fácil la conquista de Chahar ya que permitirá el transporte rápido de las tropas. Todas las medidas tomadas para encontrar a los secuestradores de los hermanos marxistas no han dado resultado positivo alguno.

Holanda

Detención de un socialista Viena.—La prensa de dicha población holandesa declara que el secretario de la segunda internacional Federico Adler, ha sido detenido en

labras y en ellas da la situación y posición y describe la excursión efectuada con el globo. Como el capitán Gudrun ha pedido el derecho de copia todo el mundo espera con impaciencia la publicación de dicho mensaje.

Bélgica

Reunión de accionistas del Banco de Bélgica Bruselas.—En una reunión de accionistas del Banco de Bélgica que despues de haber sido muy accidentada se suspendió para continuarla el miércoles pasado y que tampoco se pudo llegar a un acuerdo, los accionistas pertenecientes al partido marxista presentaron una lista con una serie de apéndices al proyecto del Gobierno y todas ellas fueron rechazadas. Al final se acordó continuar la sesión el viernes. La policía montó un servicio de precaución para que no se repitiesen los incidentes que tuvieron lugar el lunes por lo cual la sesión tuvo lugar en perfecta calma. El comité ejecutivo del partido socialista belga aprobó una resolución en virtud de la cual se felicitaba al ministro de Hacienda Man por la energía que había desplegado al aprobar el proyecto del gobierno, deseando además que no se vuela a encontrar en una situación semejante.

Palestina

Cuatro nuevos asesinatos Londres.—En Palestina ha habido cuatro nuevos asesinatos no habiéndose encontrado a los autores. Se trata de cuatro árabes que han sido encontrados muertos en la mañana del jueves. Las autoridades han ofrecido quinientas libras para los que señalen una pista. Hasta ahora son once los árabes encontrados muertos y por dicha causa la tensión existente es muy tensa. Los aviones militares ingleses están preparados para cualquier emergencia. El Consejo nacional de Jerusalén aprobó una resolución en la que se indicaba a los judíos que era urgente el mantenimiento del orden.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

RELIGIOSAS

Primer Viernes de mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

Santos del día

Santa Basilia, virgen y mártir. Cuarenta Horas

Empezan en la iglesia del Corazón de María de Santa Clara, dedicadas, a Nuestra Señora de la Cueva Santa. Exposición a las 7 y media y mañana.

Por la tarde, rezo de la Corona reservada de S. D. M. —Concluyen en la parroquia Iglesia de San Nicolás, dedicadas a la Inmaculada de Lourdes. Por la mañana, a las 7, Misa y exposición del Stmo. Por la tarde, actos de coro y reserva de S.D.M.

Actos religiosos

—En la parroquia Iglesia de Santa Cruz, a las siete, durante una Misa, empezará la novena a la Virgen del Buen Camino, continuando a la misma hora en los días laborales y a las 7:30 en los festivos.

Visita

A la Virgen del Conalón en Santa Eulalia.

C. N. S.

Sindicato de Comestibles y similares

Reparto Arroz

Se avisa a todos los Socios que los días 2 y 3 del corriente pueden pasar por el Local Social-San Miguel, para retirar al contado la parte de arroz que les corresponda de una pequeña partida adquirida.

¡Cambio de Estación!

TINTORERIA - LAVANDERIA

IDEAL

LAVA SU ROPA TEL. 1011. Espartaco, 9